

Remerciements finals d'Enzo Bianchi

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

Image not found

05f38be04d9128e035a9443dde4dab72.jpg

Bose, 7 septembre 2013

Pour conclure ce XXIe Colloque je veux simplement exprimer une grande reconnaissance à notre Seigneur. C'est le Seigneur qui nous accompagne toujours

XXIe Colloque œcuménique international de spiritualité orthodoxe

LES ÂGES DE LA VIE SPIRITUELLE

Bose, mercredi 4 - samedi 7 septembre 2013

en collaboration avec les Églises orthodoxes

Bose, 9 septembre 2013

Pour conclure ce XXIe Colloque je veux simplement exprimer une grande reconnaissance à notre Seigneur. C'est le Seigneur qui nous accompagne toujours au cours de ces colloques ; c'est lui qui se tient au milieu de nous avec sa miséricorde et son amour ; c'est lui qui nous permet de nous rencontrer, de nous écouter les uns les autres, de nous échanger des dons, ces dons que nos Églises ont et qui doivent être échangés entre tous ceux qui se disent chrétiens. La reconnaissance au Seigneur, nous l'exprimerons assurément dans la prière, mais c'est également un sentiment convaincu, profond, qui habite nos coeurs, et qu'il s'agit dès lors de reconnaître au terme de ces rencontres.

Et cette année, cette action de grâce se relie avec force à une invocation de paix, une prière pour la paix que nous ferons au cours de l'office de midi, puis ce soir encore à vêpres. Le Patriarche œcuménique de Constantinople Bartholomée et d'autres chefs d'Églises orthodoxes ont recueilli l'appel de leur « frère en Christ, François », évêque de Rome à prier et à jeûner pour la paix au Moyen Orient. Le patriarche Bartholomée a écrit : « Nous prions pour que la paix prévale. Seule la paix permettra également aux chrétiens du Moyen Orient de continuer à vivre sans aucun empêchement dans ces terres où ils sont nés et qui sont aussi leurs terres. ». C'est dans cet appel pour la paix que nous rappellerons les deux évêques d'Alep, Paul et Yuhanna, enlevés et non encore libérés. Nous nous souviendrons aussi de l'Égypte, et surtout de l'Église copte en ce moment de grande trépidation.

En écoutant les conférences de grande qualité qui se sont succédé ces jours sur le thème des âges de la vie spirituelle, j'entendais constamment comme en arrière-fond quelques paroles de Dorothée de Gaza (Discours 10, 106-107), des paroles qui toujours nous accompagnent et que nous trouvons toujours actuelles : « Nous sommes des pèlerins qui ont pour but de leur voyage la cité de la paix. ».

Souvent, dans différents exposés, on a souligné aussi la nécessité de l'humilité pour traverser les étapes de la vie spirituelle, lorsque l'attention et le discernement sont mis à contribution. Je me souviens des paroles

d'Alexander Schmemann : « Chrétien, frère, sois toujours simple, joyeux, radieux. Ne donne pas de leçons, évite comme la peste toutes les attitudes extérieure non authentiques, non vraies. ».

Nos colloques, qui dès le début ont toujours eu la bénédiction du Patriarcat œcuménique et du Patriarcat de Moscou, qui nous ont toujours soutenus et encouragés, et qui depuis quelques années reçoivent aussi le soutien des autres Églises orthodoxes, voudraient être précisément en ce sens une occasion d'amitié sincère, loyale, humaine, où trouver aussi des chemins d'humilité, de réconciliation, de discernement.

Les conclusions ont été apportées par frère Adalberto et je ne veux absolument pas les répéter. Je veux simplement, une nouvelle fois, remercier le patriarche de Constantinople Bartholomée, l'évêque délégué Iossif di Patara, sans oublier l'archimandrite du trône œcuménique Athénagoras, que nous remercions aussi pour la célébration des vêpres à laquelle il a prêté tant de soin hier soir ; le patriarche de Moscou Cyrille Ier et le métropolite Hilarion de Volokolamsk ; l'archevêque Zosima de Vladikavkaz, qui est revenu avec beaucoup de bonté parmi nous ; l'évêque Konstantin de Zarajsk, chef de la délégation avec le p. Dimitrij Sizonenko ; les moines de la Laure des Grottes envoyés par le métropolite de Kiev Volodimir, qui est toujours dans nos prières ; l'évêque Stéphane de Gomel et Zlobin, de l'exarchat de Biélorussie, une nouvelle fois parmi nous comme représentant du métropolite Philarète à qui nous sommes liés par une ancienne estime et amitié.

Un remerciement spécial pour les Églises qui ont envoyé des représentants ou des messages de participation fraternelle ; les évêques qui nous ont fréquentés ces jours, et en particulier le métropolite de l'Église orthodoxe de Bulgarie Dometian de Vidin, auquel nous sommes très affectionnés et qui nous a fait l'honneur de revenir parmi nous. Nous n'oubliions pas qu'il est venu nous visiter en 1971, lorsque notre communauté n'était composée que d'une poignée de personnes et était une réalité minime ; toutefois il nous visita alors et nous sommes reconnaissants qu'il soit revenu : nous ne l'avons jamais oublié au cours de ces années, parce que ce fut une grande grâce de recevoir sa visite, ainsi que celles d'Antoine Bloom, d'Emilianos Timiadis, et d'autres évêques orthodoxes qui venaient nous trouver même s'il n'y avait presque rien ici, que nous n'étions que six ou sept frères, deux ou trois sœurs. Leur proximité nous avait donné une grande espérance et avait fait grandir en nous l'amour pour les Églises orthodoxes. Nous voulons aussi remercier l'évêque Boris d'Agatonitsa de l'Église orthodoxe de Bulgarie, avec le p. Polikarp et le très cher Vasilij Grolimund ; l'évêque de l'Église orthodoxe serbe Maxime d'Amérique Occidentale ; l'évêque Ignace de Mures du Patriarcat de Roumanie ; le métropolite de Kostantia Vassilios, de Chypre, une Église qui nous est très chère ; le prof. Kontoyannis, avec ses différents collègues d'Athènes et de toute la Grèce ; l'évêque Melkisedek de Pittsburgh de l'Orthodox Church of America, présente aussi à travers le p. John Behr, doyen de l'institut théologique de Saint Vladimir à New York, qui a présidé cette dernière session ; merci au p. Zakaria, représentant de l'Église apostolique arménienne ; au chanoine Hugh Wybrew, représentant de l'archevêque de Canterbury et à Michel Nseir, délégué du Conseil œcuménique des Églises.

Je remercie aussi les conférenciers qui nous ont offert des exposés de grande qualité spirituelle et passion intellectuelle et qui ont su maintenir vive l'assemblée : or ce n'était pas facile puisque nous avons toujours été entre 200 et 250 personnes au cours de ces jours. Je remercie les membres du comité scientifique ; les moines et les moniales d'Orient et d'Occident, avec qui nous vivons une communion sincère dans la même persévérance sur les traces du Seigneur, et dont nous tenons particulièrement à la présence. Je remercie les interprètes, les techniciens pour la salle, les amis qui reviennent fidèlement, nous soutiennent, nous accompagnent par leur prière, et enfin tous les participants.

Nous voudrions vous dire au revoir l'année prochaine, si le Seigneur nous l'accorde !

Merci à vous tous. Vous êtes dans nos prières avec vos Églises. Je crois vraiment, je peux vous le dire, que nous vous aimons sincèrement, nous sentons une appartenance également à vos Églises ; il n'y a de notre part aucun sentiment de distance par rapport à vous et notre prière en est le signe tangible, parce que nous

sommes de la même Église, cette unique Église que le Seigneur reconnaît. Notre affection et notre prière vous accompagnent.

Merci à tous!
Enzo Bianchi, prieur de Bose

LES ÂGES DE LA VIE SPIRITUELLE